**EXCELSIOR** 

13

03/12/2025

**OPINIÓN** 



## FRE NTES POLÍTICOS

Imbatible. La presidenta Claudia Sheinbaum desestimó las campañas de desprestigio contra su gobierno y la Cuarta Transformación. Aseguró que, por más dinero que se invierta en redes o medios, ninguna estrategia puede frenar un proceso respaldado por el pueblo. "Nos falta todavía, por eso hay que seguir", dijo. En tanto, el secretario de Gobierno capitalino, César Cravioto, afirmó que no hay riesgos para la movilización del sábado en el Zócalo: "El pueblo está con la Presidenta". El escenario, dijo, es de unidad, continuidad... y cero temor. ¿Alguien duda de la fuerza de su convocatoria? El Bloque Negro, ¿esfumado?

La mano de Adán. El proceso para elegir
a quien encabezará la FGR tras la salida de
Alejandro Gertz ya tiene semifinalistas. Entre
los 10 seleccionados destaca Ernestina Godoy,
actual encargada de Despacho, pero hay otro perfil
que llama la atención. Hamlet García Almaguer,
coordinador de asesores del senador Adán Augusto
López. Aunque la presidenta Claudia Sheinbaum
definirá la terna final, el peso político del involucrado
con Hernán Bermúdez Requena, dentro del Senado
y Morena sugiere que hay fichas ya colocadas. Godoy
es la favorita, pero la inclusión de perfiles cercanos da
espacio para el factor sorpresa.

3 Agua y firmeza. Productores agrícolas amagaron con bloquear carreteras si no se atendían sus exigencias en la nueva Ley General de Aguas. Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, respondió. "No habrá chantajes, pero sí diálogo". La reforma incluye 50 cambios derivados de esas mesas de trabajo, incluyendo protección de herencias, uso ganadero-agropecuario y el fin de la negativa ficta, que significa que, si una autoridad no responde a una solicitud dentro del plazo legal establecido, se entiende que la respuesta es negativa, aunque no haya una resolución expresa. Con Claudia Sheinbaum, también hay soberanía hídrica.

Tejido pendiente. En la conferencia Mujeres
Transformando a México, la senadora
Guadalupe Chavira sostuvo que el país ya transita
en un nuevo régimen político, pero aún queda una
tarea profunda, la de reconstruir el tejido social.
Señaló que la era digital, el individualismo y la
frustración social han erosionado la convivencia, y
llamó a impulsar políticas que fortalezcan el sistema
de cuidados y la salud emocional. Reconoció avances
del gobierno de Claudia Sheinbaum, pero advirtió
que, sin cohesión social, la transformación no será
completa. El cambio no es sólo de leyes, sino también
de relaciones, valores y comunidad.

5 • en Morelos, Margarita González Saravia enfrenta una alarmante cifra: 376 denuncias por extorsión. El delito no sólo no ha sido contenido, sino que además duplicó su incidencia mensual entre octubre de 2024 y mayo de 2025. La SSPC estatal, a cargo de Miguel Ángel Urrutia, no ha logrado revertir la tendencia, pese al respaldo de la Estrategia Nacional contra la Extorsión. Ni las promesas de transformación han frenado a los grupos criminales que imponen cuotas y miedo. Si éste era el arranque, ¿qué le espera a Morelos en los próximos cinco años?